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N. 25        Data 28.10.2015  
 
OGGETTO: Art. 13, comma 1, - Approvazione linee programmatiche di mandato - 
  

 
 

L’anno duemilaquindici, il giorno ventotto, del mese di Ottobre, alle ore 18,05, convocato per 
determinazione del Sindaco ed invitato come da avvisi scritti di data 23.10.2015, notificati in tempo 
utile al domicilio di ciascun Consigliere, si è riunito, sotto la presidenza del Sindaco Sig. Mario 
Migliarese, nei locali della Delegazione Municipale, il Consiglio Comunale, in seduta straordinaria, nelle 
persone seguenti: 
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      Migliarese Mario 
      Tuccio Giuseppe 
      Venuto Isabella  
      Lucia Francesco         
      Voci Giovanni    (assente) 
      Russo Antonio 
      Urzino Paolo 
      Fiorentino Maria Assunta 
      Tuccio Tiziana 
      Candelieri Saverio 
      Totino Roberto 
      Gerace Francesco 
      Fulginiti Umberto 
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  Presenti n.  12                                                                                                       Assenti n.  1  

 
Assiste il Segretario Generale Dott.ssa Carmela Chiellino 
 
Il SINDACO Presidente, premesso che, essendo il numero dei consiglieri presenti di 12 su n. 13 consiglieri 
assegnati al Comune e su n. 13 Consiglieri in carica, l’adunanza è legale a termine dell’art. 12 dello Statuto 
Comunale, dichiara aperta la seduta ed invita il Consiglio a Deliberare 
 

IL CONSIGLIO COMUNALE 

Premesso che: 

- con propria deliberazione n. 1 in data 19 Giugno 2015 si è proceduto all’esame delle condizioni di 

eleggibilità e di compatibilità alla carica di Sindaco e di consigliere comunale a seguito delle elezioni 

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE 



tenutesi il giorno 31 Maggio 2015, in relazione a quanto disposto dall’articolo 41 del Testo Unico delle 

leggi sull’ordinamento degli enti locali, approvato con D.Lgs. 18 agosto 2000, n. 267; 

- con successiva propria deliberazione n. 2, in data 19 Giugno 2015, si è preso atto del giuramento del 

Sindaco, in relazione a quanto disposto dall’articolo 50, comma 11 del citato T.U.E.L. 

n. 267/2000; 

Visto l’articolo 46, comma 3 del T.U.E.L. n. 267/2000 che testualmente dispone: 

“Entro il termine fissato dallo statuto, il sindaco o il presidente della provincia, sentita la 
giunta, presenta al consiglio le linee programmatiche relative alle azioni e ai progetti da 
realizzare nel corso del mandato” 

 

Visto che, in relazione a quanto disposto dalla norma prima richiamata, l’art. 13, comma 1,  dello Statuto, 
fissa nel termine di giorni 180 dalla seduta di insediamento del consiglio l’adempimento ivi previsto; 
Udito l’intervento del Sindaco in ordine alle linee programmatiche relative alle azioni ed ai progetti da 
realizzare nel corso del mandato; 
 

Udito il dibattito ad esso seguito, di cui si riporta sinteticamente il contenuto: 

Relazione del  Sindaco  che dà  lettura di un proprio documento il cui testo viene consegnato per essere 
allegato al presente verbale (All. A) e, successivamente, lettura  delle  proposte di emendamenti fatte 
pervenire dal gruppo di minoranza ed anch’esse allegate al presente verbale (All.B). 
 
Interventi: 
Consigliere Totino Roberto, “sono stati presentati degli emendamenti al fine di dare un contributo 
migliorativo. Gli emendamenti sono previsti dallo Statuto ma non disciplinati dal Regolamento sul 
funzionamento del Consiglio, pertanto si è tentato di dare una interpretazione delle norme. Riteniamo, 
continua, che il  baratto amministrativo, come proposto, consente di diminuire l’elusione del pagamento e 
rappresenta uno strumento utile. Apprezziamo il principio delle short list inserito nelle linee 
programmatiche, poiché rappresentano un sinonimo di trasparenza. Esprimo apprezzamento anche che sia 
stato inserito nelle linee programmatiche il concetto di democrazia partecipata ed in questo contesto 
abbiamo richiesto  momenti di confronto con i cittadini in una fase preliminare, visto che, appunto,  i 
momenti di confronto risultano pochi”. 
 
Consigliere Candelieri : “ la presentazione degli emendamenti va nell’ottica di una collaborazione proficua 
e di integrazione  con quegli elementi che uniscono anziché allontanarci. Se ci fosse stato un incontro 
preliminare  avremmo potuto fare qualcosa di unitario. Dall’esposizione del Sindaco non sono emerse 
tempistiche ed analisi dettagliate sulle varie problematiche. Certo l’orizzonte tracciato dovrà essere 
raggiunto. Ad esempio non ho sentito parlare di conurbazione con una idea di leadership del Comune di 
Montepaone. Ciò per evitare il libro dei sogni. Accenni sporadici ci sono stati al turismo ed alla scuola, 
eppure il primo è un volano per Montepaone, il secondo è la base  perché è indiscutibile il ruolo delle 
agenzie educative. Relativamente alla raccolta differenziata ancora ci troviamo con un grossissimo 
problema che è quello della mancata realizzazione di un centro raccolta ed abbiamo assistito a quella 
discarica a cielo aperto di questa estate. Capiamo che non si ha la bacchetta magica ma occorre intervenire. 
“Parafati” è un altro problema. Il problema delle acque al mare è un’altra problematica non risolta. Certo  
non è stata colpa dell’Amministrazione man non abbiamo dato una buona immagine” 
 

Consigliere Urzino:”Ciò che abbiamo proposto è quanto andremo a fare  che si tradurrà in dettaglio nel 
DUP”.L’Amministrazione  ha iniziato bene  considerato la situazione di partenza che si trascina almeno da 
15 anni. Ripartire da zero non è cosa facile.  Per quanto riguarda il baratto amministrativo, è stato 
applicato in molte città del nord ma discutendone sono sorte molte perplessità . Sicuramente è necessaria 
una maggiore lotta all’evasione così come sicuramente si dovrà andare incontro alle esigenze delle famiglie 
ma è anche altrettanto vero che oggi le uniche risorse dell’Ente sono quelle derivanti dai tributi. 
La situazione del mare è  stata dovuta a un avvenimento imprevisto e imprevedibile, aggravato dal fatto che 
in estate a Montepaone c’è un afflusso di circa 50.000 persone.  
Sicuramente occorrerà affrontare la problematica della rete fognaria Purtroppo quest’anno è successo 
l’inconveniente a ferragosto”. 



 

Consigliere Tuccio  - vice- sindaco  “ la norma statutaria è programmatica e la norma regolamentare non 
è stata adeguata. Sicuramente lo statuto va modificato. Certo è anche il fatto che le linee programmatiche 
non sono soggette a voto quindi mal si concilia con lo strumento dell’emendamento. 
Certamente, come ribadito dalla minoranza, rappresenta  un momento di riflessione. 
Relativamente al baratto Amministrativo, le perplessità ci sono dal punto di vista della disciplina, perché il 
baratto si atteggia come un’applicazione del principio di solidarietà.” 
 

Consigliere Totino : “ lo Statuto dà il diritto ai consiglieri di proporre emendamenti. Relativamente al 
baratto Amministrativo chiedo di conoscere se  i comuni che lo hanno applicato stiano agendo 
illegittimamente”. 
 

Consigliere Tuccio  - vice- sindaco  “sicuramente si è agito nei termini che io ho già espresso”. 
 
Consigliere Russo: “ la stazione di stoccaggio che abbiamo utilizzato, è stato un atto di coraggio da parte 
del Sindaco nella situazione di emergenza , c’era una situazione veramente ingestibile. 
Consigliere Candelieri   “non vogliamo ulteriori tasse per i cittadini”  
 
Consigliere Lucia  “ premettendo che oggi si è riportato il programma politico sottoposto agli elettori  ed è 
a questo cui ci si attiene in primis.  così come la minoranza ha fatto per   il proprio programma politico.. 
Entrando nel merito, si è accennato alla trasparenza, all’evasione tributaria, all’associazionismo di 
funzioni,  bene, noi lo abbiamo detto nelle piazze, , lo diciamo oggi, ma la trasparenza non si fa con la 
bacchetta magica, è prevista dalla norma ma tanto lavoro dobbiamo fare perché la trasparenza è un punto 
cardine. Per quanto riguarda l’evasione questa si combatte con maggiori controlli e quant’altro. 
Comprendiamo   il vostro intervento  ma ricordiamo che al 31/12 abbiamo la scadenza dell’associazionismo 
obbligatorio  per cui occorre riflettere  sempre nell’ottica di riappropriarci della nostra identità   
Relativamente alle short list vogliamo ribadire che vogliamo una netta distinzione fra politica e gestione. Si 
è parlato di unificazione del territorio e se dobbiamo parlare di ciò bisogna partire dal Piano strutturale 
associato e non più comunale come è la linea attualmente intrapresa dell’Ente . Su questa linea dobbiamo 
andare avanti ma con uno sguardo al PSA anche perché le norme regionali lo richiedono con disposizioni di 
mitigazione . Per l’attenzione al  decoro urbano, c’è molto da fare  sebbene quello che stiamo facendo 
percepiamo che è condiviso dalla popolazione. Bisogna cercare di capire  quale è il migliore percorso che 
porti al centro di raccolta. Ma dietro a questo procedimento c’è molto lavoro di sinergie con altri Enti. Si è 
parlato di mare ma è una problematica che abbraccia tutta la costa. Noi abbiamo denunciato questa 
situazione  l’inquinamento del mare non è colpa di Montepaone. Purtroppo l’episodio di ferragosto ha 
creato un problema ma l’Amministrazione  era li ma ciò che è importante è che abbiamo dato l’indirizzo per 
la risoluzione definitiva del problema. Ma ciò che ci interessa sono i problemi della nostra cittadinanza ma 
certamente questo è il nostro programma  che farà tesoro per quanto condivisibile con quanto proposto 
dalla minoranza”.   
 

Consigliere Fulginiti:  “Il ruolo della minoranza non è demolitorio.  Montepaone ha dei problemi e noi 
dobbiamo risolverli  Noi parliamo di  dissesto idrogeologico  che tutti gli anni si ripropone. Giorno 12 
novembre  abbiamo organizzato  un convegno dove verranno relatori di importanza e fama notevoli perché 
si possa insieme affrontare le nostre problematiche. Per noi il mare è sporco  ma non per l’Amministrazione 
Migliarese ma il problema c’è e bisogna prevenire situazioni gravi per il futuro. E’ una problematica che 
c’è da tempo e dobbiamo vedere come fare. Relativamente alle  barriere architettoniche qui in comune non 
ci sono ed occorre intervenire subito. Noi non critichiamo e ci auguriamo che le cose si facciano.  
 

Consigliere Candelieri “ ribadisco che il ruolo della minoranza vuole essere un ruolo propositivo 
nell’interesse dei cittadini tutti”.  
 

Sindaco: “ l’Amministrazione si sta attivando per la risoluzione del problema  barriere architettoniche; per  
la condotta fognaria è stata già presentata la progettazione alla Regione Calabria per un importo presunto 
di circa € 2.800.000,00.  Per quanto riguarda i comuni vicini ci  si sta attivando per una possibile unione al 
fine di gestire tutti i servizi”.  
 



 

Visto il regolamento per il funzionamento del Consiglio comunale; 

Visto il vigente Statuto comunale; 

Visto il T.U.E.L. 18 agosto 2000, n. 267, recante: ”Testo unico delle leggi sull’ordinamento degli Enti 

locali”; 

PRENDE ATTO 
 
Dell’avvenuta presentazione, da parte del Sindaco, a questo Consiglio comunale delle linee programmatiche 
relative alle azioni ed ai progetti da realizzare nel corso del mandato, allegati alla presente per costituirne 
parte integrante e sostanziale del presente atto. 
 

Approvato e sottoscritto 
 
 
 
 �  Il Presidente �  Il Segretario Comunale 
 
 
                Mario Migliarese                                                                            Dott.ssa Carmela Chiellino 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

La presente deliberazione, a norma dell’art. 

124 del T.U. delle leggi sull’Ordinamento 

degli Enti Locali, approvato con il Decreto 

Legislativo 18 agosto 2000, n. 267, viene 

pubblicata   all’Albo     Pretorio on-line    per       

quindici     giorni   consecutivi decorrenti 

dal  05/11/2015  al  20/11/2015 

 

                             L Addetto alla pubblicazione

                         Fabbio Rosaria 

 

 

 

 

 

La presente deliberazione è divenuta 

esecutiva  

 

/___/  il  _____________________ , ai sensi dell’art. 

134, comma 3, del T.U. delle leggi 

sull’ordinamento degli enti locali, 

approvato con decreto legislativo 18 agosto 

2000, n. 267, trascorso il decimo giorno 

dalla sua pubblicazione. 

 

/__X_/  il   ____________________  , ai sensi 

dell’art. 134, comma 4, del T.U. delle leggi 

sull’ordinamento degli enti locali, 

approvato con decreto legislativo 18 agosto 

2000, n. 267, perché dichiarata 

immediatamente eseguibile. 

 

 

IL SEGRETARIO COMUNALE 

                            Dott.ssa Carmela Chiellino 

 

 

 

 

Il sottoscritto Segretario del Comune, su 

attestazione del messo comunale, certifica 

che la presente deliberazione è stata affissa 

all’Albo Pretorio on-line dal __________________ 

al ________________ , senza seguito di ricorsi. 

                                                                                                                         
                                                                                     

IL SEGRETARIO COMUNALE  

 

    

 

 

  

 

 


